

Crisis poselectoral en Venezuela: Chavismo excarcela a decenas de detenidos en las protestas

Ya habían sido liberadas 93 personas y se esperaba que el régimen revisara 225 casos, de un total de más de 2 mil.

FRANCE PRESSE

Al menos 93 detenidos en las protestas que estallaron en Venezuela contra la cuestionada reelección de Nicolás Maduro en julio fueron excarcelados ayer tras el anuncio de revisión de 225 casos judiciales, informaron ONG y familiares que esperan más liberaciones.

"Hasta ahora tenemos reportes de 93 y seguimos recibiendo información", dijo el director y vicepresidente de la ONG Foro Penal, Gonzalo Himiob, quien detalló que las liberaciones están ocurriendo en cuatro cárceles del centro del país: Las Crisálidas y Yare III (estado Miranda), en Tocorón (Aragua) y Tocuyito (Carabobo).

Más de 2.400 personas fueron detenidas durante las manifestaciones que dejaron 28 muertes, según datos de la fiscalía. Entre los detenidos había 164 adolescentes, de los

cuales 69 continúan tras las rejas.

"Me siento bastante bien, me alegro de estar de nuevo en la calle", dijo Alexis Ochoa, de 64 años, al salir de Yare III. "Nos tratan bien en el penal, pero lo malo fue los policías cuando nos detuvieron se comportaron a patadas", añadió.

"No es terrorista, es inocente"

Familiares esperaban desde tempranas horas a las afueras de las cárceles. "Hoy vinimos porque nos enteramos por las redes", declaró Alexandra Hurtado, de 47 años, mientras esperaba junto a unas 50 personas frente a Yare III, portando una camisa con la foto de su hijo Óscar Escalona, de 23 años, y el mensaje: "No es terrorista, es inocente".

En Las Crisálidas, otro grupo también esperaba por liberaciones de mujeres detenidas. "Estos cuatro

meses han sido horribles, ver a mi hija llorando por los rincones. (...) Yo le decía mamá ya viene", contó a la AFP Junior, quien esperaba para saber si su esposa salía en libertad.

La fiscalía anunció la revisión de 225 casos tras un llamado de Maduro, que pidió "rectificar" de haber "algún error procedimental".

Maduro fue proclamado ganador de los comicios del 28 de julio sin que se conozca aún el detalle del escrutinio. La oposición, liderada por María Corina Machado y su candidato presidencial, Edmundo González, denunció un fraude.

"El que haya sido responsable de las acciones criminales sujetas a una vinculación como participante directo de las mismas será castigado, será sancionado; quien no haya tenido dicha responsabilidad en medio de una investigación será sujeto de una revisión de medida", dijo el fiscal general, Tarek William Saab.

La fiscalía prometió, además, seguir revisando casos tras reunirse con parientes de los presos que pedían liberaciones antes de Navidad.

El lunes, un grupo de familiares tiene previsto hacer una "vigilia" frente a la fiscalía para continuar con la demanda de más liberaciones. "¡No son 225, son más de 2.000 jóvenes detenidos injustamente!", reza la convocatoria al evento.

Según el Foro Penal, hasta el jueves había "1.976 presos políticos" en Venezuela, la "cifra de presos políticos más alta en el siglo XXI y la más alta de presos políticos en todo el continente americano".



ASSOCIATED PRESS

JESÚS SALAZAR fue uno de los liberados de la prisión Yare III.